



Experiencia en la educación virtual¹

Yuli Alexandra Muñoz-Enríquez²

Natalia Sofía Gallego-Eraso³

¹ Artículo resultado de la reflexión de práctica virtual del servicio de Urgencias: experiencia personal en la educación virtual desarrollada desde el 30 de marzo de 2020 hasta el 27 de abril de 2020 en la ciudad de Pasto, departamento de Nariño, Colombia.

² Estudiante de Enfermería, Universidad Mariana. Correo electrónico institucional: yulimunoz@umariana.edu.co

³ Maestrante en Administración en Salud, Universidad Mariana. Enfermera, Universidad Mariana. Coordinadora de Semillero de Investigación Alquimistas. Correo electrónico institucional: ngallego@umariana.edu.co

Quiero compartir la experiencia que, como estudiante de tercer semestre del programa de Enfermería, tuve desde la educación virtual. Partiré destacando la complejidad de la actual situación que estamos atravesando; para mí, en lo personal y, creo que, en la vida de todo ser humano, la educación es un aspecto fundamental de la sociedad; me pregunto todos los días si estoy aprendiendo en mis clases virtuales, si es conveniente o no la educación virtual o, más aun, sobre las ventajas o desventajas que ésta tenga. Reflexiono y pienso que lo más importante es formarme como profesional; escucho diversas opiniones, puesto que hay gran parte de personas que la aprueban y otras que no; estudiantes y padres de familia que están en contra del modelo presentado en la educación virtual y los muchos mitos formados al respecto.

La educación virtual es una estrategia educativa basada en el uso intensivo de las nuevas tecnologías, que se implementó como única forma de que nosotros, como estudiantes, no salgamos perjudicados a causa de este virus que arrasa con la vida y no huella alguna, que de una u otra forma nos cambió la vida y la forma de pensar, en donde no se vale ser individualista, y que nos hace una reflexión: es hora de trabajar en equipo, y ¿cómo lo podemos hacer? cuidándonos todos, no saliendo a las calles y acatando todas las recomendaciones.

Por otro lado y, lamentablemente, hoy termino mi rote en 'Urgencias virtual'; hubiera sido maravilloso poder interactuar con los pacientes. Recuerdo hoy precisamente, cuando les preguntaba a mis otros compañeros que habían pasado por 'Urgencias', qué tal era ese servicio, y ellos con una sonrisa en la cara me contaban sus anécdotas. Así que, estaba ansiosa por llegar a ese rote; más cuando escuchaba a mi

profesora, Natalia Gallego, replicándonos que íbamos hacer de todo, a aprender a ser unos jefes muy buenos, así como es ella y, fue así cuando nos cancelaron la práctica y pasamos a la virtualidad; un cambio inesperado para todos y al cual nos costó mucho adaptarnos. Sin importar los contratiempos, siempre mi maestra Natalia, al otro lado de la pantalla, muy puntual y sonriente, esperaba a que sus siete chicos nos conectáramos para iniciar las clases virtuales, tratando de que nadie se distraiga y aprenda; mi profesora ideó estructuras operativas flexibles y métodos pedagógicos altamente eficientes en el proceso de enseñanza-aprendizaje, que permitieron que las condiciones de tiempo, espacio, ocupación de sus estudiantes, no fueran factores limitantes o condicionantes para el aprendizaje.

En este texto quiero agradecer y resaltar su labor a ella, mi maestra Natalia Gallego, por poner todo su empeño y esforzarse cada día en la virtualidad, por enseñarnos y mostrarnos que no hay limitantes para poder ser profesionales y llegar a ser unos grandes jefes. Me queda una linda experiencia porque, sin importar las circunstancias, nunca dejó de enseñarnos y compartir todos sus conocimientos; y hoy puedo decir que, gracias a maestros como ella, aprendí qué es la autodisciplina. Gracias.

Como docentes, nos sentimos en la capacidad de asumir retos frente a estas circunstancias, siempre de la mano con capacitaciones frecuentes, direccionamientos continuos, a fin de establecer canales adecuados de comunicación con los estudiantes y evitar perder el ritmo de trabajo con una profesión tan maravillosa como la nuestra.

